

Setiap pengusaha membutuhkan suatu studi kelayakan bisnis untuk memastikan bahwa bisnis yang akan dijalankan layak secara finansial ataupun non-finansial. Buku ini bertujuan untuk memberikan informasi mengenai aspek-aspek yang perlu dibahas dalam suatu studi kelayakan bisnis, meliputi Aspek Lingkungan Eksternal, Aspek Pasar dan Pemasaran, Aspek Operasi, Aspek Organisasi dan Sumber Daya Manusia, serta Aspek Keuangan.

Buku ini memberikan pula contoh suatu studi kelayakan bisnis, yaitu analisis kelayakan usaha budidaya perikanan di Indonesia Timur, khususnya budidaya ikan kakap putih di Kabupaten Yapen, Papua. Pada studi kasus tersebut, analisis dilakukan berdasarkan informasi yang didapatkan melalui wawancara mendalam serta *Focus Group Discussion* dengan pihak-pihak terkait di Jakarta maupun di Papua, khususnya di Kabupaten Kepulauan Yapen dan Biak. Berdasarkan hasil analisis berbagai aspek tersebut disimpulkan bahwa usaha budidaya ikan kakap putih berskala industri layak untuk dilakukan di Indonesia Bagian Timur, khususnya di Kabupaten Kepulauan Yapen, Papua.

Buku ini diharapkan dapat membantu pihak-pihak yang tertarik untuk mengembangkan suatu usaha, khususnya usaha budidaya perikanan, sehingga dapat memanfaatkan potensi sumber daya kelautan Indonesia yang sangat berlimpah dan meningkatkan kesejahteraan masyarakat sekitarnya.

Komplek ILRC Gedung B Lt. 1 & 2  
Perpustakaan Lama Universitas Indonesia,  
Kampus UI, Depok, Jawa Barat - 16424  
Tel. +62 21 7888 8199, 7888 8278  
Fax. +62 21 7888 8416

Jl. Salemba Raya No. 4, Jakarta Pusat - 10430  
Tel. 319-35373, Fax. 319-30172  
E-mail: [uipublishing@ui.ac.id](mailto:uipublishing@ui.ac.id)  
Website: [www.uipublishing.ui.ac.id](http://www.uipublishing.ui.ac.id)



STUDI KELAYAKAN BISNIS: STUDI KASUS USAHA BUDIDAYA IKAN KAKAP PUTIH DI INDONESIA TIMUR

# STUDI KELAYAKAN BISNIS: STUDI KASUS USAHA BUDIDAYA IKAN KAKAP PUTIH DI INDONESIA TIMUR

**VIVERITA  
RATH DYAH KUSUMASTUTI  
RIANI RACHMAWATI  
ELOK SAVITRI PUSPARINI**

